## PAMPLONA Y LA CUENCA

# **Alumnos de Burlada** recibirán clases de educación vial

El autor del programa, para niños de 6 a 16 años, es el policía Alberto Severiano

Alberto Severiano Lavirgen, de 31 años y policía municipal de Burlada, ha redactado un proyecto para enseñar nociones de educación vial a los niños de la localidad, entre 6 y 16 años. La principal novedad del programa, con clases teóricas y prácticas, es que adapta el temario según la edad del alumno. Se enseña desde cómo cruzar un semáforo hasta las precauciones que hay que tomar para ir en moto o cómo reaccionar frente a un accidente.

Clases sobre educación y seguridad peatonal para niños de 6 a 8 años; nociones sobre normas de circulación y señales para los de 8 a 10; consejos sobre la seguridad del ciclista para los de 10 a 12 años y la del conductor de ciclomotor para los de 12 a 14 y clases de prevención y comportamiento ante los accidentes de tráfico para los de 12 a 16 años.

Este es el contenido del proyecto de Educación Vial para los alumnos de Burlada. Además de agente municipal desde hace 3 años, su autor Alberto Severiano Lavirgen, es también licenciado en Pedagogía.

El proyecto de Educación Vial preparado por Severiano se impartirá en los centros de Burlada que así lo soliciten. Para ponerlo en marcha el Ayuntamiento local ha aprobado una subvención de un millón de pesetas.

Además, el programa educativo se completará con un concurso en el que los estudiantes que participen deberán elaborar desde dibujos, a cuentos, carteles o fotografías. «Llevábamos varios años sin hacer nada teórico más allá de un circuito educativo que se instalaba en los patios de los colegios y en el que se mostraban algunas nociones», explica el autor del proyecto.

Alberto Severiano trabaja en el proyecto desde el pasado mes de agosto. «Lo más novedoso es que cubre todos los tramos de edad y que además es complementario. Es decir, según se dirija a alumnos de unos determinados años incide en los temas que más le afecten, como puede ser la seguridad para los pequeños, la cir-culación en bici o en moto según van cumpliendo años», añade.

Anteriormente sólo se impar-



El autor del programa educativo, Alberto Severiano Lavirgen.

tían algunas nociones teóricas para los alumnos de 8 a 10 años. Ahora se compaginarán las clases teóricas con las prácticas en un circuito que recorrerá los co-

En el aula, además, se mostrarán vídeos pedagógicos y diapositivas y se crearán debates. Dos agentes de la policía local se encargarán de la teoría.

#### Prevenir riesgos y educar

Para las clases sobre el comportamiento ante los accidentes el agente espera contar con el apoyo de la Cruz Roja.

El curso pretende, por un parte, prevenir los riesgos y educar a los alumnos de primaria y secundaria. «Se trata de ir grabando en la mente algunas nociones según sus necesidades y capacidades. El 70% de las muertes entre los jóvenes es por accidente y a eso hay que unir los que quedan con secuelas», afirma. Severiano destaca especialmente el capítulo de la prevención constante. «Hay que prevenir y educar de forma continuada pero según la edad. Hay que tener en cuenta, por ejemplo, que hasta los doce años no se desarrolla completamente la capacidad visual y de audición», apunta Severiano. El autor ha realizado un curso de monitores sobre Educación Vial.

## El Ayuntamiento de Pampiona concede licencia provisional a la empresa **Tratamientos MER**

DDN. PAMPLONA

El Ayuntamiento de Pamplona ha concedido a la empresa Tratamientos MER SL la licencia provisional de actividad clasificada y de obras para la gestión de los materiales específicos de riesgo derivados del ganado vacuno.

La licencia municipal llega once meses después de detectarse el primer caso de encefalopatía espongiforme bovina en Navarra. No obstante, Jesús Elizari, gerente del matadero de la Protectora y de Tratamientos MER, señaló que eso no implica que la empresa haya actuado sin licencia todos estos meses: «Tal y como indiqué en el Parlamento, la legislación foral establece que podemos ceder nuestra licencia al constituir otra empresa separada físicamente de la nuestra. Eso fue lo que hicimos con Tratamientos MER, ceder la licencia que ya tenía el matadero». Respecto a la licencia concedida por el consistorio, afirmó: «No obstante, el Ayuntamiento de Pamplona prefirió tramitar de forma independiente otra licencia, y se ha llevado a cabo. Durante estos meses hemos sometido nuestras instalaciones a las estipulaciones marcadas desde el departamento de Medio Ambiente para adaptarnos a las normativas vigentes».

## La parroquia de San Andrés acogerá una exposición de belenes

La asociación de belenistas de Villava ha sido quien ha organizado la muestra

C.A.M. VILLAVA

Ocho belenes expuestos en el atrio de la parroquia San Andrés, otro que se inaugurará el día 23 en el interior del templo y el que adorna la iglesia de los Dominicos son las obras preparadas por los belenistas de Villava para esta

La asociación San Andrés, que surgió en 1994 y ya agrupa a 60 personas, ha preparado, además, un programa de actos para fomentar el espíritu de las Fiestas y del belenismo durante los próximos días.

Desde el 3 de septiembre, socios de la asociación San Andrés trabajan en los belenes que llenarán las iglesias de Villava de contenido navideño. El más grande será el de la parroquia San Andrés.

En nueve metros cuadrados separadas en dos partes representarán un pueblo al estilo bíblico y la gruta donde se hizo la Anunciación a los Pastores. «En el pueblo estará el Nacimiento, los Reyes en los camellos y otras figuras. La gruta irá cambiando del día a la noche y el ángel aparecerá y desaparecerá», explica Carlos Merino.

Este pamplonés que desde hace unos años reside en Villava preside la asociación de belenistas San Andrés. Alumnos de los cursos de belenismo que se imparten en octubre y enero en la asociación han sido, junto a los socios, los autores de las representaciones. De los cursos se encargan Tere Goñi, Ramón Azpilicueta, Iñigo Orduna, Jon González y Carlos Merino. «Cada so cio se reparte el trabajo y colabora en su especialidad. Aportamos lo que podemos según el tiempo de que dispongamos», explica.

Otros socios han trabajado en las ocho representaciones que desde el domingo adornan el atrio de la parroquia. En este caso representan la Anunciación a Santa Isabel, la visitación, la búsqueda de posada, la anunciación a los pastores, la adoración de los Reyes Magos, la huida a Egipto, el taller de Nazaret y a Jesús y los doctores. La mayor parte de los belenes están hechos con corcho blanco y con figuras de Joseph Castell y Luis Mayo Nebrija. Este año, además, han preparado el Belén que adorna las instalaciones de la Sociedad deportiva Amaya y de la iglesia de los Dominicos.

### Programa navideño

La asociación San Andrés ha programado, desde el 13 de diciembre y hasta el día 21 tres conferencias-coloquios. Además, el día 21, a partir de las ocho, el grupo de jóvenes de la parroquia ha preparado actividades para niños de 7 a 11 años, entre otras, un festival de villancicos, el día 23 de diciembre a partir de las seis de la tarde en la parroquia.

#### PROGRAMA NAVIDEÑO

• 13-21 diciembre. La asociación de San Andrés tiene previsto celebrar durante estos días varias conferencias-coloquios.

Carlos Merino señala uno de los belenes que se expondrán en la parroquia de San Andrés.

- 21 de diciembre. A partir de las 20 horas, el grupo de jóvenes de la parroquia ha preparado actividades para niños de 7 a 11
- Festival de villancicos. 23 de diciembre a las 18 horas en la parroquia. Participación libre.
- Concurso de escaparates.
- Concurso literario juvenil.
- Concurso de belenes. Esta dirigido a entidades, comercios y
- Ronda de villancicos. La ronda será el día 23 de diciembre a partir de las 19,15 horas y servirá de anticipo a la inauguración del belén parroquial.

